GASTKOLUMNE

ANGELIKA RUIDER

Unfall mit politischen Folgen

Wie kommt eine junge Frau wie ich zur Politik? Das war – unter uns gesagt – ein Unfall. 2015 machte mein Fuss Bekanntschaft mit einem Autopneu. Dies führte in

in in

der Folge zu einer intimen aber äusserst langweiligen Beziehung mit meiner Couch. Es galt, jede Menge Zeit totzuschlagen. So tat ich, was jeder pflichtbewusste Bürger tut: Nachrichten schauen, Zeitung lesen. Politisch interessiert war ich davor schon: Bei meiner Arbeit im Stadt-

archiv Zürich dreht sich alles um Verwaltungshandeln. Auch mein freiwilliges Ämtli als Rümlanger Stimmenzähler lässt auf eine gewisse Affinität schliessen. Zu besagter Zeit wirkte zudem der Schock des Volks-Ja zur Masseneinwanderungsinitiative nach. Die nachträglichen, medienwirksam inszenierten Entrüstungen von einigen Studenten, welche notabene der Urne ferngeblieben sind, machten mich damals «butzig». Wie konnte es sein, dass sich nicht einmal Betroffene mit Abstimmungsvorlagen beschäftigen und erst aufbegehren, wenn die Würfel gefallen sind? Ich wollte anders sein - ein Mutbürger, der aktiv mitgestaltet. Statt bloss die Faust im Sack zu machen, entschied ich mich für einen konstruktiveren Ansatz: den Beitritt zur BDP. Neben dem fortschrittlichen Parteiprogramm sprach mich besonders auch ihre Art zu politisieren an: Der Fokus liegt auf unspektakulärer Sachpolitik, auf Konsens statt Konfrontation, auf vernünftigen Kompromissen statt sturem Verharren auf Idealen. Diese Werte gefielen mir: langweilig, aber gut! Und weil «ein bisschen mitmachen» ähnlich erfolglos ist wie der Vorsatz, nur ein

Reiheli Schoggi zu essen, meldete ich mich für das freiwerdende Amt als Vorstandsmitglied der Jungen BDP Schweiz – und verschlang damit sozusagen die ganze Schoggitafel! Aber keine Bange, es muss nicht jedem gleich den ganzen Ärmel reinziehen. Wir Freizeitpolitiker freuen uns ebenso über ein unverbindliches Gespräch auf der Strasse oder bei einem Kafi. Und wer weiss, vielleicht möchten ja auch Sie sich einbringen? Ganz ohne Unfall! Versprochen.

Angelika Ruider ist Fachfrau Information und Dokumentation, Vorstandsmitglied der Jungen BDP Schweiz und wohnt in Rümlang.

Rümlanger, 2019-05-24, S. 5

http://www.ruemlang.ch/de/aktuelles/ruemlanger/